
2015年度公開セミナー第 4回報告 

                                                  10月 31日 

飯沼健雄 

公開セミナー第４回は 10月 2７日終了致しました。 

以下セミナーの状況を報告致します。 

 

１． 講演 

●講演テーマ 「関東大震災と鎌倉の復興―写真と手記で語る」 

●講師    平田恵美 

１９７０年３月東京大学文学部国史学科卒業、 

鎌倉中央図書館近代史資料室勤務 

   ●講演会場は畳の張替の終了した大方丈本堂で行われた。 

   ●講演内容は本 HP に平田会員作成のレジメを含め要旨として掲載。また山﨑会員による講演

の動画記録を HPに掲載。 

 ２．当日の状況（アンケート取りまとめ 多田会員、回答数 37） 

   ●参加者数 

    事前申し込み 90名に対し欠席者 14名当日申し込み４名で 80名の参加であった。 

   ●セミナーを知った経緯 

     広報誌 ２ チラシ ３  友人・知人 １２  前回に続き １９  

   ●セミナー参加回数 

     初めて ５  ２～５回 １９  ５～１０回 ６  １０回以上 ４ 

   ●意見 

    ＊９０年前の大災害時における鎌倉の被害写真の解説は興味深いものがあった。 

    ＊鎌倉の震災から復興まで写真中心の説明がよく理解できた。 

 ＊初めて見る貴重な写真がめずらしかった、ありがたかった。 

    ＊スライドを使っての説明は理解しやすかった。 

    ＊鎌倉の震災の大きさを改めて知ることができた。 

    ＊震災後の鎌倉の状況がよく分かった。戦前の市政についても歴史がよくわかった。 

    ＊語り方も自然で分かり易かった。丁寧な説明だった。 

    ＊鎌倉の近代史に関心があった。多くの写真が興味深かった。 

    ＊鎌倉近代史に改めて関心がわいた。 

    ＊鎌倉の今を知るうえで大いに参考になった。ボラ活動にも役立てたい。 

    ＊いつの時代も共助の中で生きていくことの大切さを痛感した。 

    ＊将来への心の準備と相互支援の大切さを痛感した。 

    ＊鎌倉は海だけでなく山も危ないことに気づかせてもらった。 

    ＊幼少時片瀬に住んでいたので懐かしかった。 

    ＊関東大震災は鎌倉沖が震源地だと聞いていたのでその点を確かめたかったが、地震につい



ては何の説明もなかったのでがっかりした。 

    ＊東京在住で鎌倉の街に精通していないので地名や番地がどの辺なのかよく分からなかっ

た。 

    ＊軍の話がほとんどなかったが、当時軍は何をしていたのだろうか。 

    ＊世界遺産への登録が見送りになったが、今後のスケジュールは？ 文化・自然・無形の複

合遺産として登録をめざしたらどうか。 

●セミナーへの要望事項 

    ＊できれば通年で開催されればすばらしい。 

    ＊曜日を一定せず変化させていただければ幸い。 

    ＊平田さんには他の切り口から近代の講義を聞きたい。 

    ＊観光都市として現状の課題・今後の計画・具体的方策について聞きたい。 

    ＊仏教思想関係の講座を望む。 

    ＊「鎌倉仏教全般についての講話」「円覚寺と文学者文人との交流」「鎌倉時代の庶民生活」 

    ＊「明治維新前後の歴史」「シリアの歴史と現状」のテーマを期待。 

    ＊「花伝書」に見る人の生き方（のテーマを期待） 

    ＊横田管長の「大用国師」のお話しはぜひ聞きたかった。 

    ＊「広報かまくら」で来年の予定を知りたい。 

    ＊個人的にはメールまたはＨＰでの申込が便利だ。 

    ＊有益な内容・テーマが多いので、また参加したい。 

●アンケート用紙上での次回参加申し込み 

30名 

３． 次回セミナー 

講演日 11月 24日（火） 

講演テーマ  「世界の水問題（水戦争）と求められる水の再生」 

講師 杉田秀雄 

 

 

    

 

 

    


